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_____  . ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ДЕВЯТНАДЦАТОГО СОЗЫВА

УСКОРЯТЬ СОЦИАЛЬНО- 
ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ
В Вологде состоялась четвертая сессия обла

стного Совета народных Депутатов девятнадца
того созыва.

Областной Совет заслушал доклад председа
теля мандатной комиссии депутата Н. Н. Кирил
ловского о проверке полномочий депутатов, из
бранных после третьей сессии областного Совета 
взамен выбывших депутатов. Областной Совет 
постановил признать полномочия депутатов Г. В. 
Карпова, избранного по округу № 86 г. Вели
кий Устюг, и JI. А. Милькова, избранного по 
округу №  171 Тотемского района.

Сессия обсудила вопросы:
1.. Отчет о работе исполнительного комитета 
устного Совета народных депутатов за 1985

О плане экономического и социального раз
вития Вологодской области на 1986 год и о хо
де выполнения плана экономического и социаль
ного развития области в 1985 году.

3. О бюджете Вологодской области на 1986 
год и об исполнении бюджета области за 1984 
рд.
I По первому вопросу повестки дня выступил 
председатель исполкома областного Совета депу
тат А. Г. Корнилов. Доклад по второму вопросу 
сделал заместитель председателя облисполкома, 
председатель плановой комиссии облисполкома 
Ьепутат В. И. Завьялов. С докладом по третье
му вопросу выступил начальник финансового 
управления облисполкома депутат Э. М. Рогале- 
внч.
Г  С содокладом планово-бюджетной и других 
достоянных комиссий областного Совета о плане 
экономического и социального развития Воло-:

годской области на 1986 год и о ходе выпол
нения плана в 1985 году, о бюджете области 
на 1986 год и об исполнении бюджета за 1984 
год выступил председатель планово-бюджетной 
комиссии областного Совета депутат В. И. Са
ранских.

В обсуждении докладов приняли участие шесть 
депутатов областного Совета.

На сессии выступил первый секретарь обкома 
КПСС В. А. Купцов.

По обсужденным вопросам сессия областного 
Совета приняла соответствующие решения.

На сессии решены организационные вопросы. 
Б. С. Левичев освобожден от обязанностей сек
ретаря исполкома областного Совета в связи с 
уходом на пенсию. А. Ф. Дунаев освобожден от 
обязанностей члена исполкома областного Совета 
в связи с переводом на другую работу. Членом 
исполкома областного Совета избран депутат 
Л. А. Мильков.

В связи с переводом на другую работу А. Ф. 
Дунаев освобожден от должности начальника 
управления внутренних дел исполкома областно
го Совета. Начальником управления внутренних 
дел исполкома областного Совета утвержден 
Л. А. Мильков.

Первый заместитель председателя исполкома 
областного Совета Л. Н. Вологдин назначен 
председателем областного агропромышленного 
комитета.

В работе сессии принял участие заместитель 
заведующего отделом по вопросам работы Со
ветов Президиума Верховного Совета РСФСР 
Б. И. Соловьев.

X X V II СЪЕЗДУ КПСС—ДВАДЦАТЬ СЕМЬ 
У  Д А Г JBL Ы  X  Д Е К А Д !

И д е т  д е к а д а  д в а д ц а т ь  п е р в а я

На В а х т е  
м и р а

< Крепи мир трудом» — под 
таким девизом с первого декаб
ря проходит областная Вахта 
мира, посвященная XXVII 
Съезду партии и Международ
ному году мира. Все коллекти
вы предприятий, учебных заве
дений, труженики колхозов и 
Совхозов района под знаком 
борьбы за мир, разрядку, про
теста против агрессивных уст
ремлений империализма CI1IA, 
гонки вооружений принимают 
ктивное участие в областной 

Вахте мира и показывают об- 
)азцы в труде, учебе.

С начала завершающего года 
•диннадцатой пятилетки в Фонд 
ира трудовыми коллективами 

района внесено более 30 тысяч 
)ублей. Наибольший вклад внес- 
пи труженики колхозов «Ни
кольский» , «Сигнал», имени Ле- 
■шиа. Свою премию по 1500 руб

лей, присужденную по итогам 
оциалистического соревнования 

за минувший 1984 год, перечис

лили на лицевой счет 70019 

роветского Фонда мира коллек

тив ЛПУ «Юбилейный» и тру
женики совхоза «Тотемский».

На протяжении ряда лет ре
гулярно перечисляют свой од
нодневный заработок работники 
сплавного участка. По 50 руб
лей внесли в Фонд мира пенси
онеры, ветераны педагогическо
го труда М. Е. Осолихина и 
А. М. Игнашева. Ежегодно по 
сто рублей в Советский Фонд 
мира вносит А. А. Белякова и 
многие другие.

Ветеран войны и труда Н. И. 
Зубченко из поселка Красный 
Бор добровольно организовала 
сбор средств в Фонд мира. 
М. В. Кулакова — учительница 
Устьпеченгского сельсовета — 
собрала вместе с односельчана
ми 360 рублей. Эти деньги по
полнили средства• Советского 
Фонда мира.

Л. ТРУТНЕВА.

□

Без простоев
Несколько лет подряд лиди

рует в социалистическом сорев
новании малых комплексных 
бригад-лесопункта Крутая Осыпь 
коллектив, который возглавляет 
заслуженный работник Тотем

ского леспромхоза Валентин 
Иванович Ожигин.

Стало неписанным правилом 
у бригады ежемесячно рапорто
вать о сверхплановых кубомет
рах. В ноябре передовой кол
лектив выполнил полтора ме
сячных задания, а за одинна
дцать месяцев завершающего 
года пятилетки заготовил 17 
тысяч кубометров леса при пла
не 12,4 тысячи. Еще в начале 
марта этого года лесорубы вы
полнили пятилетний план и за- 
готовят в счет следующей пя
тилетки более 15 тысяч кубо
метров древесины. Это равно, 
примерно, годовому заданию ма
лой комплексной.

Бригада стремится работать 
без внутрисменных простоев, 
максимально использовать каж
дую рабочую минуту. Добивать
ся высоких показателей В. И. 
Ожигину и его товарищам по
могают не только высокое про
фессиональное мастерство, но и 
трудолюбие, взаимовыручка. Не 
зря лесозаготовители говорят, 
что, если машинист трелевочни
ка и вальщик научились пони
мать друг друга без слов, — 
успех обеспечен.

Л. КОНЕВА, 
бухгалтер лесопункта 

Крутая Осыпь.

.СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ЦО НАДОЯМ МОЛОКА С 15 ПО 20 ДЕКАБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто- 
>ая — надоено молока в килограммах от коро- 
»ы. третья—к уровню прошлого года, четвертая 

в сравнении с предыдущей

(Тотемский» 44,3
Великодворье» 38,6 — 5,9 4 -0,8
1-е Мая» 32,6 — 12,4 +1,0

Имени Ленина И  Л rj: 3,9 + 0Д

пятидневкой 

+ 2,6 +2,3

«Красное знамя»
« Погореловский » 
«Заветы Ильича» 
«Большевик» 
«Мосеево»
«Сигнал»
«Путь к коммунизму» 
«Никольский»
«Память Ленина» 
«Родина»

По району

28,6 — 4,2 — 1,2
28,0 — 5,2 + 0,7
22,4 — 1,0 —0,4
22,0 — 2,3 —
21.6 + 0,8 +0,2
21,0 — 9,3 — 1,0
20,5 — 2,0 +0,8
18,2 — 2,1 + 0,7
16,5 — 9,0 + 2 '!
15.0 + 0,8 —0.1
26,7 -  а д +0,4

К л у б  передовых доярок

«За большое м олоко»

К а к  „ м ,и н у с “  
„плюсом" заменить

Немало настоящих мастеров своего дела трудится в жи
вотноводстве совхоза «Погореловский». Шесть операторов 
машинного доения являются членами районного клуба пере
довых доярок. Девять по итогам одиннадцати месяцев на
доили свыше 3000 килограммов молока от коровы. Их труд 
ио достоинству оценен. В октябре медали «За преобразова

ние Нечерноземья РСФСР» удостоена А. И. Линькова. На

кануне праздника Великого Октября на районную доску 
Почета занесен портрет Г. Н. Шестаковой. Указом Прези

диума Верховного Совета СССР от 5 декабря 1985 года 
за успехи, достигнутые во Всесоюзном социалистическом 
соревновании, увеличение производства продуктов животно
водства в зимний период 1984 • 85 года орденом «Знак По

чета» награждена Анна Васильевна Селиванова, оператор 
машинного доения фермы Петрилово, член районного клуба 

передовых доярок «За большое молоко». В прошлом году 
она надоила по 3778 килограммов молока от каждой коровы 

своей группы с прибавкой к предыдущей зимовке в 246 

килограммов.

На текущий год по плану 
мы должны \были получить пе 
ферме 3200 килограммов 
молока от коровы. С обяза
тельством справились. Все 
доярки фермы выполнили и 
личные обязательства. Вы
полнен и пятилетний план 
по производству молока. Ка
жется, есть все основания 
радоваться, гордиться достиг
нутыми успехами, но.. Дело 
в том, что, за исключением 
Т. В. Шестаковой, за один
надцать месяцев все мы «ми
нусуем» по сравнению с про
шлогодним. Надой получили 
по ферме самый высокий в 
совхозе — 3366 килограм
мов, но и «минус» не ма
ленький — 126 килограммов.

Не сразу и объяснишь, 
почему так происходит. Кор
мов, кажется, немало. Сено, 
силос, солома, концентраты
— все это в рационе дойного 
стада есть. Может быть, по
тому, что грубые корма не 
запариваем? Знаем, что это 
делать надо, но на ферме 
кормоприготовительной уста
новки нет, а мощности кор
моцеха комплекса Фоминское 
на все фермы и телятники 
не хватает. Все же стараемся 
повысить питательность кор
мов: солому сдабриваем кон
центратами. Получают наши 
коровы и все необходимые 
минеральные добавки, микро
элементы, патоку.

Сказывается, видимо, и 
невысокое качество кормов. 
О том, что силос нынче 
очень кислый, знаем от спе
циалистов, знаем и то, что 
раскислять его можно печ
ной золой. На старой ферме
— а мы недавно справили 
новоселье, перешли в новый 
двор — проолемы с этим не 
было: котел для подогрева 
воды топили дровами, и зола 
всегда была под рукой. В 
новом помещении такой воз
можности нет, поэтому и зо
ла попадает в кормушки ко
ровам не ежедневно—-на все 
стадо в 45 голов из дома 
не наносишь. Вот если бы 
школьников, которые золу 
собирают, к этому подклю
чить.

На новой ферме pa6oiaib, 
конечно, стало легче: есть 
молокопровод — не надо с 
бачками возиться, навоз уби
рают транспортеры, силос 
раздают кормораздатчики. 
Теперь у нас больше време
ни для ухода за животными, 
поддержания чистоты и по
рядка на ферме. Более тща
тельно сможем проводить 
раздой первотелок и ново
тельных коров — их мы до
им три раза.
Но переход из одного поме
щения в другое во время зи
мовки отразился и на надо
ях. Человек и то не сразу 
привыкнет, а животные и 
тем. более. Сейчас мы толь
ко начинаем обживаться. И, 
как бы ни старались, в де
кабре «минус» в надоях 
еще наверняка не исчезнет.

По этой же причине не ор
ганизованы пока прогулки 
животных, хотя на старой 
ферме была оборудована вы
гульная площадка.

Это все причины времен
ные. Но есть и другие. С 
августа в моей группе коров 
нет отелов, а ведь общеиз
вестно, что после них идет 
большое молоко. И в целом 
по ферме перегулов очень 
много. Немало в группах 
старых, низкопродуктивных 
коров. Часть их в октябре 
заменили, но из новых на
стоящих коров тоже еще вы
растить надо. Вот и теряем 
продукцию.

Все доярки на ферме доб
росовестные, трудолюбивые. 
Да и не интересно нам ра
ботать кое-как: получаем 
заработок за надоенное мо
локо. Поэтому стараемся, 
как можем, а получается не 
всегда, как хотелось бы. 
Есть проблемы и с качеством 
молока. Надо, наверное, нам 
всем вместе: руководителям, 
специалистам и дояркам — 
подумать, разобраться по
глубже в причинах сниже
ния надоев и поправлять по
ложение.

А. СЕЛИВАНОВА, 

'оператор машинного доения 
совхоза «Погореловский».
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И Т Ш Л Ь  ПИШЕТ I  ГАЗЕТУ
О бсуж даем  проекты  

предсъездовских документов

ВО ИМЯ ЗДОРОВЬЯ
«Постоянно улучшать охрану 

Здоровья и условия отдыха на
селения. Усилить профилактиче
скую направленность здравоох
ранения, повысить качество ме
дицинского обслуживания и обес
печить постепенный переход к 
ежегодной диспансеризации все
го населения.

Продолжить строительство 
центральных районных больниц 
и амбулаторий для улучшения 
медицинского обслуживания на- 
селения сельских районов». Эти 
строки из проекта Основных на
правлений развития нашей стра
ны на предстоящие годы про
никнуты заботой. о здоровье 
человека. Вопрос о всеобщей 
диспансеризации населения ста
вит задачу не только лечить 
больных, но и постоянно сле
дить за здоровьем людей, что
бы продлить их активную 

(ЖИЗНЬ.

Выполнение этого пункта за
висит не только от материаль
ной базы, но и от решимости

I Цена хлеба -------------

медицинских работников выпол
нить поставленную задачу. У 
нас в районе немало квалифи
цированных, преданных своему 
делу врачей и среднего меди
цинского персонала. Мне хочет
ся поставить в пример работу 
молодого фельдшера Ленинско
го медпункта Э. Г. Тиханов- 
ской, которая обслуживает на
селение Калининского сельсове
та вот уже пять лет. Рабочий 
день у нее очень загружен, 
так как в настоящее время на 
Калининском медпункте нет ме
дика. Приходится обслуживать 
два участка, ходить на вызовы, 
вести прием.

Наш медик ведет пропаганду 
здорового образа жизни, высту
пает с лекциями по вопросам 
борьбы с пьянством и алкого
лизмом. Таким людям, как 
Эльвира Геннадьевна, любые за
дачи по плечу.

Н. ЧЕРЕПАНОВ, 
механизатор колхоза 

имени Ленина.

Конференция на тему «Хлеб
— мерило всех ценностей» про
ведена. для учащихся первого 
курса СПТУ-47. Цель ее: по
казать учащимся цену хлеба в 
войну и в наши дни, научить 
их бережному отношению к 
этому ценному продукту, при
вивать любовь к профессии хле
бороба, трудолюбию, доброте, 
человеколюбию, мужеству и ге
роизму.
■ Внимание учащихся привлек  ̂
ли красочные плакаты «Хвала 
рукам, что пахнут * хлебом», 
«Нет хлеба и не будет нас,
И никаких побед не будет.
Так будем к хлебу подобрей, 
Так будем, же к земле

поближе!».
Не от скудности и не от ску

пости родились в народе сло
ва: «Ну, ребятки, поели, а те-

на Чащина стихи советских, во
логодских поэтов о хлебе, не
легком труде хлебороба, об от
ношении к хлебным продуктам. 
Это стихи М. Ножкина «Хлеб— 
начало начал», Н. Рубцова 
«Хлеб», А. Яшина «Свежий 
хлеб», С. Викулова «Плуг и 
борозда», «Хлеб», Е. Винокуро
ва «Черный хлеб», Ю. Смуула 
«Хлеб наш насущный»,.И. IIIли
онской «Кусок хлеба» и другие.

Внимательно слушали участ
ники конференции выступление 
ветерана войны и труда Б. Д. 
Попова о цене хлеба в военные 
годы и наши дни. Обращаясь к 
будущим хлеборобам, он ска
зал: «Растите трудолюбивыми, 
честными, хорошо учитесь и 
владейте вверенной вам техни
кой, ведь от вас зависит судь
ба будущего урожая, судьба

МЕРИЛО ВСЕХ ЦЕННОСТЕЙ

перь каждую крошку в ладош
ку!». Издавна они воспитыва
ли в детях бережное, священ
ное отношение к хлебу, без ко
торого не может вырасти до
стойный, высоконравственный 
человек. Эти слова полностью 
подтверждают рассказ В. Соло
ухина «Каравай заварного хле
ба». Автор утверждает, отме
чалось в выступлении учащего
ся Николая Упадышева, что 
хлеб не только важнейший про
дукт, но и мерило нравственных 
ценностей. О жизни студентов 
нашей страны в военные годы 
говорили Люда Третьякова и 
Зина Чащина. Выступление 
учащегося Сергея Бороздина 
осуждало жадность, эгоизм, на
глость шофера грузовика, за
бравшего у голодного, замерз
шего парня заветный каравай, 
как плату за проезд. О том, 
какие качества ценит автор в 
людях, говорила Наташа Андре
евская: «Через отношение к 
хлебу автор показал, как важ
но быть человеком добрым, че
стным, отзывчивым, и осудил 
эгоизм, нечестность, жадность, 
наглость. Надо бороться против 
этих пороков. Надо ценить 
труд, затраченный на хлеб, н 
платить -за него добром, быть 
бережливым к народному до
стоянию» .

Особое, трепетное и святое 
отношение к хлебу присуще 
гражданам страны с колосьями 
в гербе. Но больно иногда ви
деть в помойках, на тротуарах 
выброшенные куски хлеба, це
лые пироги и буханки.

С глубоким волнением, выра
зительно прочли учащиеся Сер
гей .Бороздин, Николай Упады- 
Шев- Наташа Андреевская, Зи-

народа и страны. Умейте вос
питать себя нравственно убеж
денными людьми, цените свой 
и народный труд. Будьте на
стоящими хлеборобами, рачи
тельными хозяевами земли, бо
ритесь с бесхозяйственностью 
и расточительством, цените хлеб 
и его продукты, а садясь за 
стол, думайте, как он на столе 
появился!».

Более сорока пословиц услы
шали участники о хлебе, про
слушали песни «Хлеб—всему 
голова», «Хлебороба голос», 
«Баллада о спасенном хлебе». 
Узнали о подвиге механизатора 
Анатолия Мерзлова, спасшего 
колхозное зерно ценой своей 
жизни, познакомились с выска
зываниями поэтов и писателей 
нашей многонациональной стра
ны о хлебе и хлеборобах. Они 
узнали о том, что если каждый 
выбросит в день 20 граммов 
хлеба (пол-ломтика), то за год 
набирается 15 батонов, на ко
торые идет зерно, собранное с 
40 квадратных метров посевной 
площади. А на все население 
страны, без малых детей, на
бирается поле в один миллион 
гектаров. И получается, что 
на будущие выброшенные кус
ки выращивают зерно свыше 
350 колхозов и совхозов, а 
чтобы собрать его, нужно око
ло шести тысяч комбайнов, бо
лее 300 тысяч тракторов, ма
шин; затрачивается около 3,5 
млн. человеко-дней, что обхо
дится государству в 97 млн. 
рублей.

С обзором литературы по те
ме выступила библиотекарь учи
лища О. И. Завгородняя.

В. КУДРИНСКАЯ, 
преподаватель СПТУ-47.

Ветеран войны

Защитил орден

j f l
« S t С Й

Л .

Таисию Константиновну Чу
динову я знал еще в пятидеся
тые годы, но не подозревал тог
да, что ее биография так бо
гата и интересна.

Родилась она на Украине. 
Там же была призвана в Крас
ную Армию: началась Великая 
Отечественная война. Молодые 
годы Таисии Кон стантино вны 
прошли рядом с передовой. Как 
бесценную память о том страш
ном, решающем для страны пе
риоде, хранит она красноармей
скую книжку, где говорится о 
ее службе в медсанбате одной 
из стрелковых дивизий.

Нелегок боевой путь Таисии 
Константиновны. Освобождала 
город Мозырь, участвовала в

прорыве сильно укрепленной 
обороны фашистов западнее Ко
веля. Затем освобождение Вар
шавы, прорыв на западный бе
рег Одера, наступление на 
Берлин. Там, в поверженном 
логове врага, встретила она 
победу, а 15 мая 1945 года 
рассталась с боевыми друзьями.

Торопилась к своему мужу 
военврачу Василию Алексееви
чу Чудинову, с которым свели 
ее трудные военные дороги. И 
после войны трудились фрон
товики рядом. Он—врачом Ни
кольской больницы, она — по 
своей специальности, ставшей 
ми] ной. Вырастили четверых 
детей, причем Людмила пошла 
по стопам матери—стала меди
цинским работником.

Многими воспоминаниями по
делилась со мной Таисия Кон
стантиновна, но с особой тепло
той она рассказывает о своем 
первом ордене, который, воз
можно, спас ей жизнь.

Ежедневно подвергаться смер
тельной опасности — для фрон
товика дело обычное. Но в тот 
раз бомбежка была очень силь
ной. Чудинова находилась в 
медсанбате. На гимнастерке 
тускло поблескивал первый ее 
орден Красной Звезды. Удар 
осколком от бомбы пришелся 
как раз по нему...

Потом рядом с «раненым» 
орденом засверкали еще два: 
Красной Звезды и Отечествен
ной войны II степени. Кроме 
них Таисия Константиновна име
ет семь медалей и шесть благо
дарностей от командования.

П. ФИЛЕВ, 
член секции ветеранов 

войны.

ДОМОЙ— С БАГАЖОМ ЗНАНИЙ
В многочисленную армию 

студентов Вологодского молоч
ного института среди других во- 
логжан ежегодно вливаются и 
тотьмичи. Многие специалисты 
сельского  ̂хозяйства нашего рай
она получили здесь образова
ние. Вот и нынче только на 
первом курсе факультета меха
низации сельского хозяйства 
учится девять студентов из 1)о- 
темского района. Ряд из них — 
стипендиаты колхозов и совхо
зов. Например, Александр Ко- 
стромин направлен на учебу 
колхозом «Сигнал», Михаил 
Белоусов — колхозом «Красное 
знамя». Только из одного 10 
«а» ! класса . средней школы № 2 
на первом курсе этого факуль
тета учится пять человек. Это 
Александр Воропанов, Алек
сандр Микляев, Николай Щу
кин, Сергей Попов, Андрей Ку
лаков; из средней школы № 1
— Сергей Романов и Игорь 
Малевинский.

На агрономический факуль
тет поступили тотьмички Ольга 
Баландина, Ира Шапкина, Галя 
Капустина. Все они довольны 
своим выбором, полны стремле
ния стать .квалифицированными 
специалистами и вернуться в 
свои хозяйства.

Прошло не так уж много 
времени с начала учебных за
нятий, но не за горами и сес
сия. Конечно, первые шаги в 
профессию нелегки. Занятия в 
институте заметно отличаются 
от школьных, требуют самосто-

М нение  ------------------------------------------------------------

ятельности, самодисциплины. 
Первый курс — экзамен на 
зрелость. Условия для занятий
— прекрасные: светлые боль
шие аудитории, хорошо обору
дованные лаборатории, богатая 
библиотека. Заниматься можно 
и в общежитии.

Студенты, как известно, — 
народ веселый и энергич
ный. Жизнь их богата разнооб
разными событиями. На днях 
институт посетил актер театра 
и кино, заслуженный артист 
РСФСР А. Д. Грачев. Он рас
сказывал о своей творческой 
деятельности, отвечал на много
численные вопросы присутству
ющих. Студенты организовыва
ют диспуты, экскурсии на вы
ставки, концерты, в театр. Ра
ботает студенческий клуб, кото
рый каждому дает возможность 
проявить свои способности и 
заниматься на досуге любимым 
делом. Первокурсники готовят
ся сейчас к проведению вечера 
«Алло, мы ищем таланты». Не
давно у них прошел вечер по
священия в студенты.

Мы уверены, что годы уче
бы в институте помогут нам 
стать не только грамотными, 
знающими свое дело специалис
тами сельского хозяйства, но и 
активными общественниками, 
организаторами досуга сельской 
молодежи.

М. МИТРУШИНА, 
студентка первого курса 

экономического факультета.

За сырье—товар
Все кожевенное сырье сдаем 

мы в заготконтору райпотреб
союза. Особенно ценна для про
мышленного производства овчи
на. Из нее и полушубок доброт
ный можно сшить, и дубленку, 
и тулуп, и шапку. За некоторое 
сырье контора отоваривает де
фицитными товарами, комбикор
мами, а вот за овчину этого 
ничего не предусмотрено.

Я считаю, что это упущение. 
Можно же, к примеру, предо

ставить сдатчикам овчин пра
во на приобретение дубленки 
или полушубка. А то мы видим 
их только в телевизорах. Пом
ню годы, когда за кожсырье 
отоваривали хромом и другими 
товарами. Надо что-то предпри
нять и теперь. Ведь вырастить 
овцу не так-то просто. Это, я 
бы сказал, не кролик-.

А. КОРОТИН. 
колхозник.

д. Жар.

Трезвость— норма, 
пьянству— бой!

Строгость и нетерпимость к 
пьяницам — отличная M tp t. 

способствующая их перевосплта 
пню. Сколько горя и несчастья 
приносит пьянство людям, не 
перечислить. Это пагубно отра
жается на производстве, образе 
жизни, воспитании детей, обще
стве в целом.

Я знаю человека, который 
по причине пьянства совершил 
неблаговидный поступок, за что 
был наказан. Прошло время. И 
встал вопрос выбора: либо идти 
по прежней дороге, либо бро
сить пить. Чувство ответствен
ности за свою собственную даль
нейшую жизнь, желание вер
нуться в семью сделали этого 
[человека совсем другим. Теперь 
он совсем иначе проводит свое 
|свободное время, внимателен к 
(окружающим, требователен к 
себе. А что самое главное — 
бросил пить.

Другой случай. Нынешней 
| осенью побывал я в одном из 
населенных пунктов района, по
знакомился с человеком, кото
рый сейчас находится на заслу
женном отдыхе. Разговорились 
о жизни, оказалось, что он •
| общем-то в прошлом неплохой 
производственник, но, как гово
рится, большой любитель вы
пивок. Жена тоже на пенсии. 
Понятна ее тревога и обида за 
мужа. Поэтому в семье зачас
тую были ссоры’

В свободное время М., так 
мы его назовем, любил ходить 
в лес. Так и в этот обычный,

ВЗЯТЬ СЕБЯ 
В Р У К И

но холодный по-осеннему день, 
он собрался за клюквой. И все 
бы хорошо, да болото оказалось 
на этот раз коварным, попал 
в яму, выбраться-то выбрался, 
да промок в холодной, почти 
ледяной воде. И хотя он на здо
ровье свое не жаловался, счи
тал себя человеком крепким, 
выносливым, все же простудил
ся. Появились температура, ка
шель. И тут же мысль о том, 
что поможет ему только бутыл
ка «горькой». Хотя можно бы
ло сделать по-другому: исто
пить баню, попариться в ней, а 
перед- сном попить горячего чаю 
с малиной. Но эти народные 
средства наш пострадавший 
обошел стороной.

Купив бутылку водки, напра
вился к своему другу, объяс
нил причину выпивки, НО ТОТ 

от предложенного «угощения» 
отказался. Тогда стакан за ста
каном содержимое было выпи
то самим гостем. После этого, 
естественно, он стал жаловать
ся на свою жизнь, на то, что 
его, дескать, не понимает жена. 
А когда его бессвязный рассказ 
окончился, он упал на пол—за
снул.

Утром гость отправился до
мой, но так как он по сути де
ла еще не протрезвел, жена его 
не пустила. Разбираться при
шлось вместе с органами мили
ции. Воздействие было не толь
ко в виде строгого предупреж
дения, ай в  том, что в случае 
дальнейшей пьянки он будет 
направлен на принудительное 
лечение."

И что же? Человек бросил 
пить. Сам, без всякого лечения. 
Легко ли это далось ему? Ко
нечно. нет. Значит, проявил 
волю, понял, что из болота 
пьянства он сможет выбраться 
только сам.

Много можно привести са
мых разных случаев из нашей 
повседневной жизни. Если го
ворить о свадьбе, те многие 
еще скажут и сегодня: а какая 
же свадьба без спиртного? Но 
жизнь доказала обратное. Об 
этом можно прочесть в газетах, 
посмотреть по телевизору, что 
можно и нужно справлять та
кое событие без вина и водки.

А. КОРОТКИЙ, 
селькор.
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Н Е М Е Л И
С концертами 

на село
Самодеятельный коллектив 

ветеранов труда районного 
Дома культуры побывал в 
гостях у тружеников совхоза 
«Тотемский».

С особой теплотой зрители 
встречали одну нз старей
ших артисток самодеятель
ной сцены Веру Васильевну 
Осовскую, прочи т а в ш у ю 
«Гармонь» Жарова. Сценки 
«У колодца», «Верное сред
ство^, высмеивающие лоды
рей, пьяниц, в исполнении 
Екатерины Ивановны Тра
пезниковой и Екатерины 
Ивановны Щукиной вызва
ли смех присутствующих и 
горячие аплодисменты.

Радушно приняли зрители 
песни «Деревня моя», кото
рую проникновенно исполни
ла для них Е. М. Упадыше- 
ва, «Вы шумите, березы», 
исполненную Е. П. Соломен
но, русские народные песни 
в исполнении Е. И. Трапез
никовой. И, как всегда, са
мым популярным номером 
программы был дуэт ложек 
н баяна. Его исполнили ве
теран труда Юлия Александ
ровна Зяблова н баянист 
районного Дома культуры 
Александр Шолохов.

Самодеятельный коллектив 
ветеранов труда в ближай
шее время побывает с кон
цертами у тружеников кол
хоза «Никольский», в лесо
пунктах района.

Л. ЛУГОВАЯ.

Забота 
о природе

Состоялась конференция 
[ районной организации Обще
ства охраны природы. С от
четным докладом выступил 
председатель совета район
ной организации В. В. Вино
куров.

В докладе и в выступле
ниях ответственного секрета
ря районной организации об
щества «Знание» Г. М. Пн- 
нежаниной, главного специа
листа по пчеловодству А. Г. 
Емельянова, главного врача 
санэпидемстанции В. Е. Мо
розова, охотоведа района
С. С. Федотовского, замести
теля председателя райиспол
кома Ф. Н. Шестакова, за
местителя председателя об
ластной организации Обще
ства охраны природы А. К. 
Сеннна и других красной ни
тью прошла забота об охра
не природы, наведении по
рядка на земле, повышении 
плодородия почв.

Н. ЛЮЛИНА.

И снова 
в с т р е ч а

Тотьмнчи любят концерты. 
Ведь на сцене онн видят 
своих знакомых, товарищей, 
с кем живут рядом и рабо
тают. Близится конец года. 
Подводят итоги творческой 
деятельности многочислен
ные кружки районного Дома 
культуры, коллективы худо
жественной самодеятельнос
ти.

В это воскресенье к часу 
дня мы ждем тотьмнчей на 
отчетный концерт художест
венной самодеятельности рай
онного Дома культуры.

Л. РОМАНЮК.

Репортаж  ----------

У ЖИЗНИ
В прошлую субботу в 

районном Доме культуры 
проходила встреча с делега
тами областного слета доно
ров, в которой приняли учас
тие доноры, гости из районов 
области. Это были люди са
мых разных возрастов и 
профессий, а объединяет их 
всех щедрость д у ш и ,  
доброта сердец и ответствен
ность за жизнь других лю
дей. У каждого были награ
ды: у кого-то значок с изо
бражением капли крови, ли
бо медаль «Донор СССР»
I, II и III степени, у других 
—«Почетный донор СССР».

Ведущая встречи «От всей 
души» директор районного 
Дома культуры Л. С. Рома- 
нюк тепло приветствовала 
присутствующих. Поздравле
ние пионеров, живые цветы 
в разгар зимних морозов 
придали атмосфере меропри
ятия особый торжественный 
настрой, особое волнение.

На сцену приглашаются 
Ф. Н. Шестаков, В. Г. Рыч
ков, Т. А. Гурьева, В. В. Ефи
мова. В кратком выступле
нии каждого из них прозву
чала мысль о том, насколь
ко почетно и важно донор
ство. Ведь самое дорогое у 
человека — это жизнь, и 
спасти ее — ни с чем не 
сравнимое счастье.

...А время отодвинулось 
на сорок лет назад. Речь за
шла о тех, кто в суровую го
дину. несмотря на труднос
ти и лишения, шли в госпи
тали и сдавали кровь.

Тот день Лидия Василь
евна Резникова запомнила 
на всю жизнь. И не только 
потому, что сдала кровь 
впервые в тиши госпиталь
ной палаты, сама полуголод
ная. Но именно эти ее 700 
граммов крови спасли чело
веку жизнь. С тех пор отала 
она донором.

На вопрос ведущего: «По
чему Вы стали донором?» — 
она ответила: «Иначе было 
нельзя, стоял вопрос о жиз
ни человека...». И этой фра
зой было сказано все.

На сцену приглашается 
еще один донор—Т. Н. Мар
тьянова. Медицинская сест
ра, которая тоже совсем еще 
молодой девчонкой начала 
сдавать кровь в годы Вели
кой Отечественной. В зале 
стояла особая тишина, когда 
для них исполнили музыка
льный номер.

Волнующим был рассказ 
ветерана Великой Отечест
венной войны А. Н. Черни- 
цына. Дважды спасли ему 
жизнь доноры. Когда встре
тился он на сцене с доно
ром Лидией Афанасьевной 
Коробицыной, когда сам ре
ципиент н его жена Е. М. 
Черницына говорили горя
чие слова благодарности, не 
только у них, но и у многих 
присутствующих в зале на 
глазах появились слезы.

Многим запомнится и рас
сказ ветерана Великой Оте
чественной войны Б. Д. По
пова:

— Я на себе испытал, 
что такое донорская кровь. 
Тогда, когда делали слож
нейшую операцию в госпи
тале, когда извлекли нз ме
ня 52 вражеских осколка...

И Н Т Е Р Ь Е Р  -
На вкусы и запросы заказ

чиков ориентируются строите
ли домов в поселке Датта на 
берегу Татарского пролива.

Колхоз «50 лет Октября» —  
хозяйство сложившееся, креп
кое, богатое. Однако об архи
тектурном облике поселка забо
тились прежде мало: значите
льная часть средств шла на 
ремонт старого жилого фонда— 
деревянных домов, построенных

НА ПОСТУ
Всем, кто пережил войну, 

кто возвратился с победой, 
кто ковал ее в тылу, была 
посвящена песня «Довоен
ный вальс».

И снова выразительный и 
проникновенный голос веду
щей вечера раскрывает сле
дующую страничку встречи.

...Беда в дом Колычевых 
пришла Неожиданно. Малень
кий сынишка, нечаянно за
дев ведро кипящей воды, 
опрокинул его на себя. Труд
но описать горе матери, тру
дно описать те страшные 
минуты, мучительную боль 
малыша. На помощь пришли 
люди в белых халатах. От
счет времени шел на секун
ды. Опыт врача — детского 
хирурга Т. А. Саберова, 
кровь донора сделали чудо
— мальчик остался жив. 
Многое в то время решил 
телефонный звонок донору, 
повару детских яслей-сада 
№ 1 А. П. Соколовой. Дваж
ды в неделю Александра 
Павловна была в больнице 
на прямом переливании кро
ви.

Трогательно было видеть, 
как малыш уверенно, с 
улыбкой и своим _ глав
ным словом в эту минуту 
«Спасибо...» подарил донору 
живые цветы. Благодарность 
донору выразила мама ма
лыша — А. В. Колычева.

Рассказы, встречи... До
норы и реципиенты—те, кто 
сейчас благодаря их крови 
продолжает трудиться, радо
ваться жизни, каждому ново
му дню. Постарались в этот 
день и те, кто преподносил 
в дар присутствующим пес
ни, танцы, частушки.

...А вечер продолжался. 
На сцене династия доноров 
Мальцевых. И вновь слова 
благодарности, цветы... и 
красивые торты. Кстати, о 
«сюрпризах». Многим доно
рам были вручены изделия 
тотемских кулинаров.

Затем наступил самый тор
жественный момент. Предсе
датель областного комитета 
общества Красного Креста
В. В. Ефимова вручила по
четные грамоты донорам из 
городов Вологды и Черепов
ца. Тотемского и Бабуш пин
ского районов.

Свою благодарность до
норам выразила главный 
врач областной станции пе
реливания крови Т. В. Гурь
ева. Каждому донору был 
вручен сувенир. У некото
рых, как у коммуниста, ра
ботника Тотемской типогра
фии Гради славы Павловны 
Мелеховой, наград оказалось 
сразу две: Почетная грамота 
и знак «Почетный донор 
СССР». Участники областно
го слета доноров приняли 
обращение к населению Во
логодской области.

...А 24 и 25 декабря они 
и многие другие снова при
дут в районный Дом культу
ры, чтобы исполнить свой 
долг—в очередной раз дать 
кровь. Здесь будут и те, 
кто придет сюда впервые, и 
те. кто был здесь уже де
сятин раз.

Т. ИЕВЛЕВА, 
корр. «Ленинского 

знамени».

П О  В Ы Б О Р У
десятки лет назад. Все измени
лось. когда в хозяйстве появи
лась своя строительная брига
да. Ее составили вернувшиеся 
после службы в армии парни, 
которым довелось строить 
БАМ. Они организовали н де
ревообделочный цех, выпускаю
щий несколько типов кухонной 
и встроенной мебели.

С. СВЕРДЛОВ, 
корр. ТАСС.

21 декабря—80 лет со дня 
рождения А. Г. Стаханова 
(1006— 1977), зачинателя 

массового движения 
новаторов производства

НА СНИМКЕ: А. Г. Стаханов.
Фото ТАСС.

Спорт  — ---------------------------------------------------- ----

Победа 
в финале

Закончилось продолжавшееся 
почти месяц первенство района 
по баскетб(*лу, в котором при
няли участие 11 команд. На 
протяжении всего турнира шла 
упорная борьба между считав
шейся фаворитом командой 
ЛПУ «Юбилейный» и спорт
сменами РОВД, речного порта, 
Тотемского леспромхоза. К по
следнему туру баскетболисты 
ЛПУ «Юбилейный» подошли, 
не имея поражений. Один про
игрыш — от команды средней 
школы № 2 имела команда То
темского леспромхоза.

Встреча между ними в по
следнем туре явилась достой
ным финалом первенства. Коман
де Тотемского леспромхоза ну
жна была только победа. Игра 
на протяжении всего времени 
держала в напряжении много
численных зрителей. Спортсмены 
леспромхоза уже в первом тай
ме создали некоторый запас 
прочности—33:24 за счет ак
тивной игры в нападении А. 
Скамьина и В. Крюкова. Умело 
организовывал действия коман
ды Н. Рычков. Но, зная бой
цовский характер и атакующую 
мощь баскетболистов ЛПУ 
«Юбилейный», можно было 
предполагать, что игра еще не 
закончена. Так и получилось. 
После многочисленных атак 
разрыв в счете все время со
кращался, и уже только одно 
очко отделяло соперников друг 
от друга. Но умелые действия 
в обороне команды леспромхоза 
свели на нет все попытки до
биться большего.

Финальный свисток «узако
нил» победу в матче со счетом 
54:53 и первое место в первен
стве района команды Тотемско
го леспромхоза. Третье место 
досталось баскетболистам реч
ного порта. Команда-победи
тельница награждена переходя
щим кубком, участники — 
грамотами райспорткомитета. 
Игроки коллективов, занявших 
призовые места. — грамотами. 
Самым результативным спорт
сменом признан Сергей Скамьин 
нз команды ЛПУ «Юбилей
ный». Ему вручен памятный 
приз.

А. ДУДИН, 
председатель 

райспорткомитета.

Редактор
В. 3. СОРКИН.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ» 

МАЛЫЙ ЗАЛ

21—22 декабря — художе
ственный фильм «Европейская 
нсторня». Сеансы: в 17 (дет- 
ский), 10 (удл.) и 21.10.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Пятовскнй сельсовет, 
дер. Ивойлово, 

ВОРОШИЛОВОЙ 
Нине Ивановне. 

Поздравляем с 55-летием и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро- Щ 
вья, счастья, благополучия. Бла
годарим за долголетний, добро
совестный труд.

Коллектив совхоза 
«Тотемский».

г. Тотьма, ул. Калинина, 21, 
ПОЛЯКОВОЙ 

Лидии Петровне. 
Уважаемая Лидия Петровна! 

Примите поздравления и наи
лучшие пожелания в день Ва
шего 55-летия. Благодарим за 
добросовестный труд, желаем 
здоровья, счастливого отдыха.

Администрация и профком 
конторы «Тотьмамежрайгаз».

г. Тотьма, Савииский пер., 
ФЕДОТОВСКОИ 

Нине Михайловне. 
Правление, профсоюзный ко

митет, коллектив магазина №8 
Тотемского горпо поздравляют 
Вас с 55-летием и выходом на 
заслуженный отдых.

Благодарим за долголетний 
труд в потребкооперации, жела
ем доброго здоровья, счастья, 
успехов и всего самого наилуч
шего.

Чуриловский лесопункт, 
ДЕРЯБИНУ 

Изосиму Ивановичу. 
Поздравляем с 55-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья, счас-. 
тья, долгих лет жизни. Благо
дарим за долголетний труд.

Администрация 
Чуриловского лесопункта.

Калининский сельсовет, 
АЛЕКСЕЕВСКОМУ 

Николаю Яковлевичу. 
Поздравляем с 60-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья, счас
тья. Благодарим за добросовест
ный труд.

Правление, профком 
колхоза имени Ленина.

Чуриловский лесопункт, 
ПОЛЯГОШКО 

Геннадию Владимировичу. 
Поздравляем с 60-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья, счас
тья, долгих лет жизни. Благо
дарим за долголетний труд.

Администрация 
Чуриловского лесопункта.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 

НА РАБОТУ:

БУФЕТЧИК, ПОВАРА. КУ
ХОННЫЕ РАБОЧИЕ (в пель
менную); БУФЕТЧИК, АДМИ
НИСТРАТОР. ОФИЦИАНТЫ. 
ПЕКАРИ. ПОВАРА. КОНДИ
ТЕРЫ. УЧЕНИКИ поваров и 
пекарей (в ресторан «Тотьма»): 
БУХГАЛТЕР-КАССИР (в кон
тору) Тотемским общепитом. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

СЛЕСАРЬ по доставке газа 
конторой «Тотьмамежрайгаз» 
(на постоянную работу). Оплата 
повременно-премиальная. Обра
щаться в отдел по труду рай
исполкома.

АВТОЭЛЕКТРИК. ТРАКТО
РИСТЫ на тракторы Т-150. 
ДТ-75, ШОФЕРЫ Тотемским 
райобъедннением «Сельхозхи- 
мия». Предоставляются кварти
ры в течение года. Обращаться 
в отдел по труду райисполкома.

Тотемский участок «Энерго* 
надзора» просит бытовых або
нентов погасить задолженность 
за электрическую энергию. Або
нентов, не имеющих книжек по 
уплате за электроэнергию, про
сим оформить лицевые счета. 
Уклонение от уплаты за элект
роэнергию рассматривается как 
хищение электроэнергии, н бу
дут приниматься меры для взы
скания сумм задолженности.

Газета выходят по вторникам, 
еетаергам ■ субботам

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 161900. г. Тотьма. Белоусовская, 6. ТЕЛЕФОНЫ: редактора—2-18-30; отдела партийной жизни — 3-18-48; корреспондента во 
I промышленности — 2-10-76; отв. секретаря н бухгалтер»—2-18*49; отдела сельского хозяйства — 2-18-67; мм. редактора, корреспондентов радио

вещания в во работе о письмами *— 2-18-73.

Ивдекс 6)113. Объем 1 в. л. Закаа 6J29. Тираж 7469, Печать высокая. Tou-мская городская типография* 161300, г, Тотьма, Вологодской области, ул. Белоусваскяя, дом •.



2 □ № 152 (7929) = = = = -  ■ ________________
7 = = ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ =

От съезда к съезду -----------------— ■ _________________________________________

З а в и с я т  от в к л а д а
к а ж д о г о

21 декабря 1985 года

К 80-ЛЕТИЮ П ЕРВОЙ  РЕВОЛЮ ЦИИ 

В РОССИИ 1905— 1907 г. г.

Ж  Л Ж М

Знамя восстания первым поднял московский пролетариат, 
руководимый большевиками.

НА СНИМКЕ: фрагмент диорамы «Героическая Пресня. 
1905 год». (Атака кавалерии).

Фото ТАСС.

И ВОССТАЛ НАРОД

В завершающем году одинна
дцатой пятилетки, когда все 
трудящиеся страны стремятся 
достойно встретить XXV II съезд 
КПСС, коллектив колхоза «Ве
ли кодворье» добился неплохих 
результатов в своей производ
ственной деятельности. Выпол
нены досрочно годовой и пяти
летний планы по производству 
молока и мяса, продаже его 
государству.

Надой на одну фуражную 
корову в текущем году соста
вит 3200 килограммов молока. 
Достойный вклад в выполнение 
пятилетнего плана внесли мас
тера машинного доения Р. С. 
Спасская, Н. И. Зайцева, Т. С. 
Тихонова, Е. С. Данилова. Их 
результат за одиннадцать меся
цев 1985 года составил свыше 
трех тысяч килограммов молока 
от каждой коровы.'

План по продаже мяса вы
полнен на 130 процентов. Если 
среднесдаточный вес скота в 
десятой пятилетке был 296 ки
лограммов, то в одиннадцатой
— 380 килограммов. Плюс за
метный. Лучшие результаты на 
откорме молодняка у Н. И. 
Шамаховой, Е. Г. Селивановой. 
Весь скот они сдают. только 
высшей упитанности, а средне
сдаточный вес составляет 420 
килограммов. Все это говорит о 
том, что стали лучше использо

ваться имеющиеся резервы, лю
ди прониклись еще большей от
ветственностью за порученное 
дело.

Меня, как агронома, как ком
муниста очень волнует и будет 
волновать судьба урожая. Ка
ковы успехи в этой отрасли? 
Насколько стали выше ступени 
роста? Приведу такие примеры. 
Пя1*илетний план по продаже 
зерна государству выполнен за 
четыре года. Если в десятой 
пятилетке средняя урожайность 
с одного гектара составляла
15,6 центнера, то в одиннадца
той— 22 центнера. Наивысшая 
была получена в прошлом го
ду —: 27 центнеров с гектара. 
Нынче мы собрали.по 19,1 цен
тнера с  гектара, а в первой 
бригаде— по 21 центнеру. .

Рост урожайности обуслов
лен тем, что стабильно увели
чивается внесение минеральных 
удобрений на каждый гектар 
пашни. В  1981 году мы вноси
ли на один гектар пашни п о . 
70 килограммов минеральных 
удобрений, а в этом году — 
по 220. Но не только этот фак
тор способствовал успеху.

Наши почвы бедны гумусом. 
Из общего числа 82 процента 
пашни — слабоокультуренные. 
А для. того, чтобы стабильно и 
уверенно получать с каждого 
гектара не менее 25 центнеров 
зерновых, нужно, повышать ес
тественное плодородие почв. 
Вот почему в последние годы в 
хозяйстве большое внимание 
уделяется вывозке и внесению 
органических удобрений. В

В сельских Советах -

Поздравления с победой в 
социалистическом соревновании 
животноводов орловского колхо
за «Ленинское знамя» вместе 
с работниками ферм принимали 
л народные избранники. И это 
не случайно. Вклад в общее 
дело увеличения производства 
молока и мяса со стороны де
путатов местных Советов был 
во всех отношениях весомым.

Так, производство молока, к 
примеру, на Домаховской фер
ме по сравнению с прошлым 
годом увеличилось более чем 
на двести килограммов. В хо
зяйстве считают: не будь на 
ферме боевой депутатской груп
пы, не было бы и таких замет
ных сдвигов в работе большого 
коллектива доярок. Возглавляет

среднем за десятую пятилетку 
на один гектар пашни вносили 
по 6,4 тонны органики, в один
надцатой — по 7,3. В 1985 
году—по 13,4 тонны на гектар. 
Мы поставили перед собой за
дачу— вносить органики по 20 
тонн на гектар. Немалая роль 
в выполнении этой задачи бу
дет принадлежать коммунистам.

Большую помощь в увеличе
нии плодородия полей призван 
оказывать коллектив райсель- 
хозхимии. Но вклад его незна
чителен как на вывозке органи
ки, так и в известковании кис
лых почв. За прошлую пятилет
ку было произвестковано 422 
гектара,- за эту— 270. В этом 
году проведена реконструкция 
болота, вывозим торф своими 
силами.

В одиннадцатой пятилетке в 
хозяйстве проделан большой 
объем культуртехнических ра
бот — на 930 гектарах. В этом 
заслуга механизаторов В. М. 
Зайцева и А. К. Варзина. На
ши поля требуют дальнейшего 
проведения культуртехнических 
работ: уборки камней, меж, 
улучшения сенокосов и паст
бищ. Все эти работы следует 
продолжить и в двенадцатой 
пятилетке.

Одним из важных факторов 
в повышении урожайности куль
тур является улучшение рабо
ты по семеноводству. Мы еже
годно высеваем семена райони
рованных сортов высших ре
продукций, часть которых по 
системе семеноводства мы за
купаем в совхозе «Тотемский» 
и размножаем у себя. В теку
щей пятилетке хозяйство еже
годно обеспечивает себя семен
ным материалом хорошего ка
чества. Внедряются в производ
ство сорта таких культур, как 
овес «боррус», пшеница «рус- 
со», озимая рожь «чулпан».

Не выполнен в этом году, 
да и в целом за пятилетку, 
план по продаже льнопродук- 
ции, хотя опыт работы сольном 
неплохой. В 1983 году урожай
ность льноволокна составила
4,6 центнера с гектара, средний 
номер льнотресты — 2,42. В- 
1984 году соответственно: льно-* 
волокно— 4 центнера с гектара, 
средний номер . тресты— 1,96.

С особой ответственностью 
каждый коммунист г каждый 
член нашего коллектива отно
сится к вопросам заготовки кор
мов. Плановые задания 1985 
года по всем видам кормов пе
ревыполнены. Но главный по
казатель— качество — пока еще 
не удовлетворяет. Вот почему 
и на партийных, и на профсо
юзных собраниях мы ставим 
задачу — изменить в будущем 
технологию с целью улучшения 
качества. Второй год ведем 
заготовку прессованного сена 
методом активного вентилиро
вания. Хороших результатов на 
своем «Киргиэстане> добился 
коммунист И. А. Булькотин.

группу депутат местного Сове
та, зоотехник С. Фролов. В нее 
входят также доярки В. Рома
нова и А. Козлова. Люди эти 
кровно заинтересованы в рит
мичной работе фермы, в том, 
чтобы год от года росли ее 
производственные показатели. 
Они четко распределили свои 
обязанности. Так, С. Фролов 
взял на себя один из самых 
трудных участков —  приготов
ление кормов, работу кормоце
ха, вопросы гигиены и санита
рии. А. Козлова контролирует 
качество молока, а В. Романова 
отвечает за организацию социа
листического соревнования. 1 Но 
это сейчас.* В лору же заготов
ки кормов внимание всех было 
сосредоточено на создании не

основная доля труда по* про
изводству продукции ложится 
на плечи механизаторов. ’ Мно
гие из них досрочно справились 
с пятилетним планом. В этом 
году наивысшие результаты 
труда у С. Н. Двойнишникова, 
И. А . Булькотина, С. К. Варзи
на. Заметно улучшилась экс
плуатация машинно-тракторного 
парка.

Нельзя забывать и о том, что 
за каждой цифрой стоит чело
век, его дела и заботы. Эю  
особенно понятно мне, как пред
седателю профсоюзного комите
та. В колхозе свыше 70 про
центов трудоспособного населе
ния в возрасте' до 30 лет. С 
одной стороны, это очень хоро
шо, но, с другой, ведь молодежи 
нужно и внимание, особенно в 
вопросах культуры, бытового и 
торгового обслуживания. Тут 
есть над чём работать и нашей 
партийной организации, и При
городному сельпо, и производ
ственному управлению бытового 
обслуживания населения.

Остро стоит вопрос с жиль
ем, а строительство его ведется 
медленно, в основном хозспо
собом. За годы одиннадцатой 
пятилетки более 50 процентов 
объемов' строительства выпол
нено силами хозяйства. Но по
скольку дорожные условия пло- 
.хие, то у нас нет возможности 
своевременно доставлять строй
материалы.

Уже несколько лет ведется 
разговор о строительстве дорр- 
ги. Эту магистраль начали стро
ить в 1981 году, но она не 
обеспечит устойчивой связи с 
райцентром из-за той же паром
ной переправы летом. Если бы 
дорога строилась с выходом на 
Бабушкино, тогда бы хозяйство 
имело более надежную связь с 
райцентром.

На сегодня у нас нет восьми
летней школы, которая отве
чала бы требованиям школьной 
реформы. План ее строительст
ва переносится из года в год.

Подходя к финишу последне
го года одиннадцатой пятилетки, 
анализируешь все сделанное, 
подводишь итоги. И с «первых 
дней 1986 года мы уже пред
ставляем, что нужно сделать в 
отрасли растениеводства, жи
вотноводства, на какие вопро
сы обратить более пристальное 
внимание, учесть ошибки и 
промахи прошлых лет. Наши 
колхозники доказали, что они 
умеют трудиться с полной от
дачей сил и возможностей.

Сейчас перед нами ставятся 
новые, еще большие и ответ
ственные задачи на двенадца
тую пятилетку, выполнение ко
торых будет всецело зависеть 
от вклада каждого коммунис
та. каждого труженика хозяй
ства.

Т. БАЛАНДИНА,
главный агроном колхоза 

«Великодворье», 
председатель профкома.

дежного запаса фуража, на его 
качестве. Малейшее нарушение 
технологии, случаи расхлябан
ности не оставались безнаказан
ными. Виновники приглашались 
на заседания группы, а когда 
нужно—и на заседания Дома 
ховского сельского Совета.

В Дмитровском районе дей
ствуют 28 депутатских групп и 
постов. И в том, что' район 
вышел на одно из первых мест 
в области по заготовкам кор
мов и созданию хороших усло
вий для работы животноводов 
в зимний период, немалая за
слуга народных избранников

Ю. ЛИХОПЕК. 

корр. ТАСС.
Орел.

22 декабря исполняется 80 
лет со- дня начала декабрьского 
вооруженного восстания рабо 
чих в Москве. < До вооруженно
го восстания в декабре 1905 
года народ в России оказывал 
ся неспособным на массовую 
революционную борьбу с экс 
плуататорами. После декабря 
это был уже не тот народ. Он 
переродился. Он закалился в 
восстании. Он подготовил ряды 
бойцов, которые победили в 

*1917 году...», — писал В. И. 
Ленин.

Рабочие Москвы первыми 
подняли знамя вооруженной 

| борьбы против царизма. Массо
вые стачки, забастовки в ок
тябре— ноябре были подготов
кой ко всеобщему вооруженно
му восстанию. Они сыграли ог
ромную роль в истории первой 
революции в России Затем на 
повестку дня встает вопрос о 
вооруженном восстании как о 
неизбежном, практически естест 
венном, следующем шаге рабо 
чего движения.

В декабрьские дни 1905 го
да улицы Москвы были покры 
ты баррикадами, в Москву по 
ступало подкрепление от рабо
чих многих городов. Вести об 
этих событиях дошли и до Во
логды. Рабочие вологодских 
железнодорожных мастерских 
получили телеграмму с призы 
вом присоединиться к рабочим 
Москвы. Началась забастовка в 
Вологде. Череповце и на дру 
тих железнодорожных станциях 
губернии. У заводских ворот 
вологодских железнодорожных 
мастерских собрались под крас 
ными ф. агами рабочие, которые 
с пением революционной «М ар 
сельезы» двинулись к станции 
10 декабря бастовала уже вся 
станция Вологда. К железнодо
рожникам примкнули политиче
ские ссыльные, студенты, го 
родские рабочие Была в эти 
дни остановлена работа почты 
телеграфа, бастующие заняли 
водопровод и электростанцию 
На собрании в последующие 
дни решался вопрос об оказа
нии помощи Москве. Решено 
было в Вологде создать отряд 
из рабочих, вооружить его и 
отправить в Москву. Но поли
ция задержала его А оружие 
в Москву все-таки было дос
тавлено. Хотя события в Волог
де не переросли в восстание, 
но были близки к нему.

Декабрьское восстание мос
ковских рабочих потерпело по
ражение, так как не преврати
лось в единое всероссийское 
выступление пролетариата, лю  
оно показало, что за 11 меся
цев революции политическая со
знательность рабочего класса 
России гигантски возросла. Не
нависть к царскому правитель
ству, к самодержавию прорыва 
лась на протяжении всего 1906 
года в демонстрациях, стачках. 
Митингах.

Так было и в нашем крае. 
В Вологде 19 апреля 1906 го
да прошла бурная демонстра
ция, связанная с похоронами 
политического ссыльного Иоси*

фа Николаевича Хайзанашвили, 
крестьянина из Кутаисской гу
бернии.

Больным, в тяжелом состоя
нии Хайзанашвили был выслан 
в Вологду, долго его держали • 
в тюрьме, скончался он в тк * 
ремной больнице. В шествй 
приняло участие около 10 ты-; 
сяч человек. Пели революцион
ные песни, несли красные фла
ги. Это были настоящие револю
ционные похороны, полиция да-, 
же побоялась вмешаться.

В Тотьме власти для борьбы . 
с революционным движениемJ  
организовали Тотемский уезд
ный особый комитет по содейст
вию правительству в деле во- ; 
дворения «мира» и «спокойст  ̂
вня». Комитет распространял в 
уезде свои воззвания, призывал 
народ на борьбу с революциоп 
ным движением. Об этом писа
ла газета «Северная земля» от 
26 февраля 1906 года.

Рабочее революционное дви
жение подняло на борьбу крес- ; 
тьянство и широкие слои интел ■ 
лигенции в Тотемском уезде. 
Известно, что по доносу мосеев- 
ского волостного старшины Не
стерова было возбуждено что ! 
ловное дело на учителя Кулой-" 
ского земского училища В А. 
Юн ни а. который вел среди 
крестьян революционную аги
тацию. По делу Юнина следст
вие шло целый год, но было I 
прекращено за отсутствием 
улик, потому что крестьяне -А 
Мосеевской волости на допро- \ 
сах не подтвердили материалов j 
волостного старшины

Такое же уголовное дело бы* , 
ло возбуждено против учителя ’ 
Лучкинской земской школы в 
Фетинннской волости П. А 
Товнева Медицинские фельд 
шоры, работавшие в Биряков 
с кон волости Тотемского уез* - 
ла. К. В. Леушин и И. И. Ба 
данин также были привлечены 
к ответственности за антипра
вительственную пропаганду. В \ 
Тотьме в октябре 1906 года 
против учащихся учительской ] 
семинарии Козицына, Соломато* ] 
ва и Насонова за испорченный < 
портрет царя было возбуждено \ 
уголовное дело. Под гласный j 
надзор за неблагонадежность \ 
полиции взяла учительниц сес- i 
тер Копытовых н Е. Н. Тонкое- \ 
скую.

Большое влияние на мест- | 
ных жителей оказывали полити 
ческие ссыльные. Через них в j 
уезд поступала запрещенная 
литература, статьи В II Лени
на. экземпляры большевистской i 
газеты «Вперед». За  транспор* ] 
тировку и распространение ли- 1 
тературы тотьмичи А. И Каи- ' 
кнн из Биряковской волости, j 
И. А Коренев из Никольской j 
и А. И. Колычев из Питонской * 
волости привлекались полицией )

Революции 1905- 1907 го* J 
дов не прошла бесследно для | 
нашего крал. 'Были и здесь от- j 
кликн на бурные революцион
ные события

В. ПРИТЧИНА. 
научный сотрудник 

краеведческого музея.

ЗАБОТЫ ДЕПУТАТСКОЙ ГРУППЫ


